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4e trimestre  leçon 4 
 
 
Sabbat après-midi 17 octobre 
  

Reproches et représailles 

 Il y en a beaucoup, en notre génération qui, témoins des 
manifestations de la puissance de Dieu, suivent les traces des Juifs incrédules. 
Le Saint-Esprit a parlé à leurs cœurs ; néanmoins ils résistent dans leur 
incrédulité, ne voulant pas confesser leurs erreurs ; ils repoussent le message 
et le messager. Les moyens mêmes que Dieu emploie pour les relever 
deviennent pour eux une pierre d'achoppement. 
 Les prophètes de Dieu qui mettaient en lumière les péchés cachés, 
étaient l'objet de la haine de l'Israël apostat. Le roi Achab considérait Elie 
comme son ennemi parce que le prophète lui reprochait fidèlement les 
iniquités qu'il commettait en secret. De même, actuellement, le serviteur du 
Christ qui censure le péché s'attire le dédain et les railleries. La vérité biblique, 
la religion du Christ, doit lutter contre un fort courant d'impuretés morales. Le 
préjugé est même plus puissant dans les cœurs, aujourd'hui, qu'au temps du 
Christ. Jésus n'a pas répondu à l'attente des hommes ; sa vie condamnait leurs 
péchés : c'est pourquoi ils l'ont rejeté.  De nos jours, la vérité de la Parole de 
Dieu ne s'accorde pas davantage avec les agissements et avec les inclinations 
naturelles des hommes : des milliers refusent sa lumière. Poussés par Satan, 
des hommes jettent le doute sur la Parole de Dieu et préfèrent exercer leur 
propre jugement d'une manière indépendante. C'est au péril de leur âme qu'ils 
préfèrent les ténèbres à la lumière. Ceux qui ergotaient au sujet des paroles du 
Christ, trouvèrent toujours de nouvelles raisons de chicaner et ils finirent par 
se détourner de la Vérité et de la Vie. Il en est de même aujourd'hui. Dieu n'a 
pas l'intention de supprimer toutes les objections qu'un cœur charnel peut 
opposer à sa vérité. Les mystères de la Parole de Dieu resteront toujours 
cachés aux yeux de ceux qui refusent les précieux rayons de lumière qui 
dissiperaient les ténèbres.  Ils marchent en aveugles, sans apercevoir la ruine 
qui les attend.  
                                                         The Desire of Ages, p. 587; Jésus-Christ, p. 581. 
 
 
 

 ... Quelle œuvre nous avons à faire pour que notre caractère soit 
façonné d'après le divin modèle ! Toutes nos mauvaises habitudes doivent être 
abandonnées. L'impur se sanctifiera, l'égoïste deviendra aimant, celui qui est 
fier s'humiliera, l'orgueilleux vaincra sa propre suffisance et comprendra qu'il 
n'est rien sans le Christ. ... 
 Il nous faut être ancrés en Christ, enracinés et fondés dans la foi. Satan 
travaille par ses agents. Il choisit ceux qui n'ont pas bu aux eaux de la vie, ceux 
dont l'âme, toujours prête à boire aux sources qu'elle rencontre, recherche le 
nouveau, l'étrange. On entendra des voix disant : « Voici, le Christ est ici », ou 
« Il est là », mais il ne faut pas les croire. Nous avons le moyen infaillible de 
reconnaître la voix du bon Berger. Il nous appelle à le suivre, et nous dit : « J'ai 
gardé les commandements de mon Père. » Il conduit ses brebis dans une 
humble obéissance à la loi de Dieu et ne les encourage jamais à la 
transgresser... 
 Que nul ne se laisse séduire. La loi de Dieu est aussi sacrée que son 
trône. Nous serons tous jugés par elle, car il n'y a pas d'autre règle par laquelle 
doive être mesuré notre caractère.  
                                                                                       That I May Know Him, p. 300; 

                                                                 Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 302. 
  
 
 Dimanche 18 octobre 2015 
 

Les deux chemins 

 Comme les Juifs au temps du Christ, nombreux sont ceux aujourd’hui, 
qui entendent et croient, mais ne veulent pas obéir et accepter la vérité telle 
qu’elle est en Jésus. Ils ont peur de perdre certains des avantages que leur 
offre le monde. Leur intellect approuve la vérité, mais en fait pour eux, obéir 
signifierait : se charger de la croix de l’abnégation et du sacrifice, cesser de 
faire confiance en l’homme en s’appuyant sur la force humaine, aussi se 
détournent-ils de la croix. Ils auraient pu s’asseoir aux pieds de Jésus, 
apprenant chaque jour de Lui, - Lui qui sait si bien ce qu’est la vie éternelle -, 
mais ils ne le veulent pas.  
 Celui qui est sauvé est censé abandonner ses propres plans, les 
ambitieux projets qui auraient fait sa gloire, et suivre le Christ sur le chemin 
qu’il indique. L’entendement doit  Lui être livré pour qu’il y fasse le ménage, 
qu’il l’affine et le purifie. Cela se fera toujours, quand les enseignements du  
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Seigneur Jésus seront reçus correctement. Il est difficile pour l’ego de mourir 
chaque jour, même quand, devant l’âme assoiffée, la merveilleuse histoire de 
la grâce de Dieu est présentée avec les richesses de son amour.  
                                                                                                This Day With God, p. 64.   
 
 
   Nul ne peut,  par lui-même,  prendre  conscience  de  ses erreurs.  
« Le cœur est tortueux par-dessus tout, et il est méchant: Qui peut le 
connaître.» Les lèvres peuvent exprimer une misère spirituelle que le cœur 
n'est pas disposé à avouer. Tout en disant à Dieu que nous sommes de pauvres 
pécheurs, nous pouvons nous enorgueillir de notre humilité et exalter notre 
justice. Seule la contemplation du Christ nous permettra de nous voir tels que 
nous sommes. C'est parce que nous ne connaissons pas notre Sauveur que 
nous nous laissons griser par le sentiment de notre valeur personnelle. Sa 
pureté et sa perfection nous révèlent notre faiblesse, notre misère, nos 
défauts. Nous nous sentons alors perdus, sans espérance, recouverts de nos 
vêtements de propres justes, comme les autres pécheurs. Nous découvrons 
ainsi que le salut n'est pas offert en fonction de notre sainteté, mais par un 
effet de la grâce infinie de Dieu.            
                             Christ’s Object Lessons, p. 159 ; Les Paraboles de Jésus, p. 132. 
 
 
 Par nous-mêmes, nous ne pouvons ni recevoir, ni pratiquer la religion 
du Christ, car notre cœur est trompeur par-dessus tout ; mais Jésus nous 
montre comment nous pouvons être purifiés de tout péché. « Ma grâce te 
suffit », dit-il (2 Cor. 12 : 9). Si nous regardons à Jésus, l'auteur et le 
consommateur de notre foi, nous capterons la lumière de sa face, nous 
refléterons son image, nous parviendrons à la stature parfaite d'hommes et de 
femmes en Jésus-Christ. Notre religion sera attirante.... Nous serons heureux, 
parce que notre nourriture et notre boisson spirituelles seront la justice, la paix 
et la joie.  
                               God’s Amazing Grace, p. 248; La puissance de la grâce, p. 249. 
  
 
 
 
 
 
 

Lundi 19 octobre 2015 
 
Le péché de Juda 

 Il est difficile pour ceux qui se sentent spirituellement en sécurité et se 
croient riches dans la connaissance, d'accepter un message qui dénonce leurs 
erreurs et leur montre leur état de dénuement spirituel. Le cœur non sanctifié 
« est trompeur plus que toute chose, et incurablement mauvais » (Version 
Synodale de Jérémie 17 : 9). Il m'a été montré que beaucoup de gens se 
flattent d'être de bons chrétiens, alors qu'ils ne possèdent aucun rayon de la 
lumière qui procède de Jésus. Ils n'ont pas une réelle expérience de la vie 
divine. Il faut qu'ils soient profondément humiliés devant Dieu avant de 
ressentir le besoin urgent d'un effort ardent et persévérant qui leur permettra 
de s'assurer les précieuses grâces de l'Esprit. 
 Dieu conduit son peuple pas à pas. La vie chrétienne est une marche en 
avant et un combat constant. Il n'est pas possible de s'éloigner un instant du 
champ de bataille. C'est par un effort incessant que nous pouvons obtenir la 
victoire sur les tentations de Satan. En tant que peuple de Dieu, nous 
triomphons par la clarté et la puissance de la vérité. Nous sommes secourus 
sur nos positions de combat par le témoignage constant et éclatant des 
Ecritures, mais trouvés déficients sur le terrain de l'humilité, de la patience, de 
la foi, de l'amour, de la vigilance, du renoncement et de l'esprit de sacrifice. 
Nous avons besoin de la sanctification dont parle l'Evangile. Le péché a gagné 
du terrain parmi le peuple de Dieu. Le clair message à Laodicée n'est pas 
accueilli comme il le devrait. Beaucoup s'attachent à leurs doutes et à leurs 
péchés mignons, se font illusion, pensent et disent qu'ils n'ont besoin de rien. 
Ils croient que le témoignage de l'Esprit de Dieu ne s'adresse pas à eux. Ils ont 
le plus grand besoin de la grâce de Dieu et de discernement spirituel afin qu'ils 
puissent s'apercevoir de leurs déficiences. Ils manquent à peu près de toutes 
les qualités requises pour un caractère chrétien: Ils n'ont pas de connaissance 
pratique de la vérité biblique, connaissance qui conduit à l'humilité et à la 
soumission à la volonté du Christ. Ils ne se conforment pas totalement aux 
exigences de Dieu.  
                                                Testimonies for the Church, vol. 3, p. 253; 

                                                                Témoignages, vol. I, pp.   375, 376. 
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 Lorsque Jésus parle d'un cœur nouveau, Il veut dire l'esprit, la vie, 
l'être tout entier. Avoir le cœur changé, c’est ne plus aimer ce que le monde 
aime, et fixer ses yeux sur le Christ. Avoir un cœur nouveau, c’est avoir un 
esprit nouveau, des objectifs nouveaux, des motivations nouvelles. Quel est le 
signe d'un cœur nouveau? – une vie transformée. Chaque jour, à chaque heure 
on meurt à soi-même, à son égoïsme et à son orgueil. 
 Alors se manifestera un esprit de bienveillance, non pas 
occasionnellement, mais continuellement. Il y aura un changement décisif dans 
l'attitude, dans le comportement, dans les paroles et dans les actions vis-à-vis 
de ceux avec lesquels on est en contact. On ne soulignera pas leurs infirmités, 
on ne les placera pas sous une lumière défavorable. On agira à la façon de 
Christ… 
 Au lieu d'exposer et de publier les fautes de votre prochain, vous ferez 
les efforts les plus patients pour guérir et réparer… Un homme dur est sans 
finesse, vulgaire ; il n'est pas spirituel; il n'a pas un cœur de chair, mais un 
cœur aussi dur que la pierre. La seule chose qui puisse l'aider est de tomber sur 
le Rocher et d'être brisé. Le Seigneur placera de telles personnes dans le 
creuset des épreuves et les épurera comme l'or est épuré. Lorsqu'il peut voir 
sa propre image réfléchie en eux, Il les mettra à part… La religion de Christ 
consiste, pour Lui, à prendre possession de l'être tout entier, et de donner 
force et puissance à toutes ses facultés, les renouvelant, les purifiant et les 
raffinant. Elle se manifeste sans arrogance sans paroles prétentieuses, mais 
dans une vie droite et désintéressée. 
 Seule la puissance de Dieu peut changer un cœur de pierre en un cœur 
de chair.  
                                                                              Sons and Daughters of God, p. 100. 
 
 
Mardi 20 octobre 2015 
 

L’avertissement donné à Jérémie 

 Au lieu de reconnaître sa culpabilité, le fils aîné d'Adam continue à se 
plaindre de l'injustice de Dieu et à jalouser haineusement son frère.  
Querelleur, il provoque une discussion avec ce dernier au sujet des voies de  
 
 
 
 

Dieu à leur égard.  Modestement, mais fermement, le frère cadet prend le 
parti de la justice et de la bonté du Créateur, et s'efforce de convaincre Caïn 
que c'est lui qui a tort.  Il lui rappelle avec quelle compassion Dieu a épargné la 
vie de leurs parents, alors qu'il aurait pu les frapper à mort sur-le-champ.  En 
outre, dans son amour, Dieu livrera son Fils innocent au châtiment qu'ils ont 
eux-mêmes mérité. Ces paroles ne font qu'exaspérer Caïn, en qui le bon sens 
et la conscience crient qu'Abel a raison. Mais il est furieux de voir celui qui a 
l'habitude de l'écouter oser le contredire et lui refuser toute sympathie. Une 
rage aveugle s'empare de lui, et il frappe mortellement son frère.  
 Ce n'était pas pour quelque faute commise par Abel que Caïn le 
haïssait et qu'il le tua, mais «parce que ses œuvres étaient mauvaises, et parce 
que celles de son frère étaient justes » (1 Jean 3 : 12). C'est ainsi que, dans tous 
les siècles, les méchants ont haï ceux qui étaient meilleurs qu'eux. La vie 
d'obéissance et de fidélité respectueuse d'Abel était pour le meurtrier un 
reproche perpétuel.  « Quiconque fait le mal hait la lumière, et ne va pas vers 
la lumière, de peur que ses œuvres ne soient réprouvées » « Car quiconque 
pratique le mal déteste la lumière ; celui-là ne vient pas à la lumière, de peur 
que ses œuvres ne soient dévoilées »  (Jean 3 : 20).  
                              Patriarchs and Prophets, p. 74; Patriarches et prophètes, p. 52.  
 

 Plus brillante sera la lumière céleste que réfléchira le caractère des 
enfants de Dieu, plus les péchés des impies seront clairement révélés, et plus 
ils seront déterminés à détruire ceux qui troublent leur paix.  
                                          Patriarches et prophètes, Edition polyglotte, Bâle p. 71. 
 
 Le peuple de Dieu, dans ces derniers temps, ne doit pas préférer les 
ténèbres à la lumière, mais il doit rechercher celle-ci et s'attendre à la recevoir. 
... Elle continuera à briller avec toujours plus d'éclat et révélera toujours plus 
distinctement la vérité telle qu'elle est en Jésus, afin que les caractères soient 
affinés et les ténèbres morales que Satan s'est efforcé d'amener sur le peuple 
de Dieu, dissipées. ... En approchant du temps de la fin, nous aurons une vision 
plus claire et une connaissance plus solide de la Parole de Dieu. Nous 
acquerrons une expérience vivante, et la sainteté nécessaire pour servir le 
Maître.  
           That I May Know Him, p. 347.  ; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p.349.  
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Mercredi 21 octobre 2015 
Lamentation 

 Dieu trouve toujours des hommes à qui il peut confier son message. 
Son esprit remplit leurs  cœurs et les pousse à parler. Stimulés par un saint zèle 
et cédant à cette forte et divine impulsion, ils s’engagent à exécuter leur devoir 
sans calculer froidement les conséquences qu’auront, sur les gens, les paroles 
que le Seigneur leur a transmises. Mais le serviteur de Dieu se rend vite 
compte qu’il a pris des risques. Soudain son message et sa personne font 
l’objet de critiques. Sa façon d’être, sa vie et ses biens sont tous examinés et 
commentés. Son message est mis en pièces et rejeté par les esprits les plus 
étroits, intolérants et non sanctifiés qui soient, comme peut le faire le 
jugement limité des hommes. Ce message a-t-il rempli la mission prévue par 
Dieu ? Non ; il a échoué de façon notoire parce que le cœur de ceux à qui il 
s’adressait n’était pas sanctifié, donc pas préparé à entendre la vérité.   
 Si ce serviteur n’a pas le caractère bien trempé, s’il n’est pas doté d’un 
indomptable courage et d’une foi sans faille, si son cœur n’est pas fortifié par 
une communion constante avec son Dieu, il commencera à déformer son 
témoignage pour plaire aux oreilles et aux cœurs non sanctifiés de ceux 
auxquels il s’adresse. En se comportant de façon à éviter les critiques 
auxquelles il est exposé, il se sépare de Dieu et perd la conscience de la faveur 
divine et son témoignage devient plat et sans vie. Il se rend compte que son 
courage et sa foi se sont envolés et que ses œuvres n’ont plus aucun pouvoir. 
Le monde est plein de flatteurs et de dissimulateurs qui ont cédé au désir de 
plaire ; mais ils sont effectivement peu les hommes de foi qui ne recherchent 
pas leurs intérêts, mais aiment trop  leurs frères pour supporter de les voir 
vivre dans le péché.  
                                                                                  Review and Herald, April 7, 1885.  
 

 Aucun des apôtres ou des prophètes n'a jamais prétendu être sans 
péché.  Des hommes qui ont vécu très près de Dieu, des hommes qui auraient 
sacrifié leur vie plutôt que de commettre sciemment un acte coupable, des 
hommes que Dieu avait honorés de sa lumière et de sa puissance, ont confessé 
leur nature pécheresse.  Ils n'ont pas placé leur confiance dans la chair, ne se  
sont réclamés d'aucune justice qui leur fût propre, mais ils ont mis toute leur 
confiance en celle du Christ.  Ainsi en sera-t-il de tous ceux qui contemplent le 
Sauveur.  
                               Christ’s Object Lessons, p. 160; Les Paraboles de Jésus, p. 133. 
   « Le Seigneur ne tarde pas dans l'accomplissement de la promesse» (2 
Pierre 3 : 9). Il n'oublie ni ne néglige ses enfants; mais il permet aux méchants 

de se démasquer, afin qu'aucun de ceux qui désirent faire sa volonté ne se 
méprenne à leur sujet. D'autre part, si les justes passent par la fournaise de 
l'affliction, c'est pour s'y purifier; c'est pour que leur exemple convainque le 
monde de la réalité de la foi et de la piété, et pour que leur conduite édifiante 
condamne les impies et les incrédules. 
 Dieu permet aux méchants de prospérer et de manifester leur inimitié 
contre lui, afin que chacun reconnaisse, quand ils auront comblé la mesure de 
leur iniquité, que leur destruction est un acte de justice et de miséricorde.  Le 
jour approche où tous ceux qui ont transgressé sa loi et opprimé son peuple 
recevront le salaire de leurs œuvres; où toute cruauté, toute injustice dont les 
enfants de Dieu auront souffert sera châtiée comme si elle avait été faite à 
Jésus-Christ en personne.  
                                      The Great Controversy, p. 48; La tragédie des siècles p.48.    
 
 
 
 Tout bateau navigant sur l’océan de la vie a besoin du divin Pilote à 
bord ; mais quand arrivent les orages, quand les tempêtes menacent, bien des 
personnes passent leur pilote par-dessus bord et confient leurs vaisseaux aux 
mains d’hommes faillibles ou essaient de les gouverner eux-mêmes. S’en 
suivent généralement des désastres et des naufrages et l’on accuse alors le 
Pilote d’avoir mené l’esquif dans des eaux dangereuses. Ne  vous laissez pas 
mener par les hommes, mais dites : « Le Seigneur est mon aide », je 
rechercherai ses conseils.  
                                                             Fundamentals of Christian Education, p. 348. 
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Jeudi 22 octobre 2015 
 

Une situation désespérée 

 L’épouvantable état où se trouve notre nation appelle à une profonde 
humilité de la part du peuple de Dieu. L’unique et importante question qui doit 
maintenant accaparer l’esprit de chacun est : Suis-je prêt pour le jour du 
Seigneur? Pourrais-je tenir à travers le temps d’épreuve qui est devant moi ? 
 J’ai vu que Dieu est en train d’éprouver et de purifier son peuple. Il 
veut l’affiner comme on affine l’or jusqu’à ce que ses impuretés soient 
consumées et que Son image se reflète en eux. Tous n’ont pas la volonté et 
l’abnégation que Dieu demande pour supporter les difficultés et souffrir pour 
la vérité. Leurs désirs ne sont pas maîtrisés ; ils ne se sont pas entièrement 
consacrés à Dieu en ne recherchant aucun plaisir plus intense que celui de faire 
Sa volonté. Les ouvriers de Dieu et les membres d’église manquent de 
spiritualité et de véritable piété. Mais tout ce qui pourra être passé au crible, le 
sera. Le peuple de Dieu passera par les situations les plus éprouvantes qui 
soient et tous doivent être solidement enracinés et fondés dans la vérité, sinon 
leurs pas déraperont. Si Dieu soutient et nourrit l’âme de son encourageante 
présence, ils pourront tout supporter, même si le chemin est sombre et 
malaisé. Car les ténèbres se dissiperont rapidement et la lumière authentique 
brillera pour toujours. Mes pensées ont été dirigées vers les textes d’Ésaïe 58 : 
1-15 et de Jérémie 14 : 10-12 où se trouve la description de l’état actuel de 
notre nation. Ses citoyens ont abandonné et oublié Dieu. Ils ont choisi d’autres 
dieux et ont suivi leurs propres voies corrompues au point que Dieu s’est 
détourné d’eux.  Les habitants de la terre ont foulé aux pieds la loi de Dieu et 
brisé son alliance éternelle.  
                                                                   Testimonies for the Church, vol. 1, p. 355. 
 
 Le Christ a recommandé à ses disciples de prier sans cesse. Cela ne 
signifie pas que nous devons être constamment sur nos genoux, mais que la 
prière doit être la respiration de notre âme. Où que nous soyons, nos requêtes 
silencieuses doivent monter vers Dieu, et Jésus, notre avocat, plaide en notre 
faveur, présentant au Père nos prières avec l'encens de sa justice. 
 Le Seigneur Jésus aime ses disciples et, quand ils mettent leur 
confiance en lui, s’appuyant entièrement sur lui, il les fortifie, vit en eux, les 
dirige par l'influence sanctifiante de son Esprit et communique à leur âme une  
 
 
 

 
partie de lui-même. Il agit par leurs facultés, leur donne le désir d'accomplir sa 
volonté et de manifester son caractère.  
                 That I May Know Him, p. 78; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 80. 
 
 

 

 

 

Vendredi 23 octobre 2015 
 
Pour aller plus loin : 
 Pour mieux connaître Jésus-Christ, « Une protection contre la tentation », p. 
242. 
 
 
 
 

 

 


